
平成２８年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会 会議要旨 

 

１ 日 時  平成２８年７月２６日（火）  １０：００～１１：３０ 

２ 場 所  さぬき市歴史民俗資料館（伝習館２階・会議室） 

３ 出席者  【委 員】熊田 正美  渡邉  寛  廣瀬  強 

藤井 邦子  三木 清市 

【事務局】安藤教育長 間嶋生涯学習課長 

山本課長補佐 玉井主事 

欠席者  無し 

傍聴者  無し 

４ 議 題  (1) 会長の選出について 

(2) 平成２７年度運営状況の報告について 

(3) 平成２８年度事業計画について 

(4) その他 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 

 

（事務局） 

 

 

（教育長） 

（事務局） 

 

 

 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

（議 長） 

（事務局） 

（委嘱状の交付） 

ただ今から、平成２８年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を開会します。本

日の会議は、任期更新後の最初の会議であることから、会長が決定されていません。

ついては、会長の挨拶は、決定してからお願いすることとします。 

（教育長挨拶） 

本日の会議は、議題１のみ非公開、それ以外は公開で良いですか。なお、本日の傍

聴者は、０名です。 

（委員了承） 

（非公開により熊田委員が会長に選出された。） 

それでは、議題２に移ります。議長は、会長にお願いします。 

議題２について、事務局から説明をお願いします。 

（平成２７年度運営状況について報告した。） 

意見はありませんか。 

市内の小学校には、まだ資料館に来館されていない小学校があり、今後の課題です。

例えば、資料館の活動を広く周知する広報活動として、教材カリキュラムに資料館の

見学を組み入れてもらってはどうですか。また、事前に学習して、資料館で体験学習

を学べるシステムをつくるなど、市内の全ての小学校が資料館に来館してほしいです。 

事務局で対策はありますか。 

２年に一度作成している小学校社会科副読本に掲載してもらい、各担任の先生が指



 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

（議 長） 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

（議 長） 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

導しやすい情報を提供して、学習活用の機会を更に増やすような方法を検討します。 

昨年度から実施されているボランティアガイドの観点から意見をお願いします。 

子どもたちに説明するに当たり、実際に学習で活用している小学校の教科書を基に、

説明内容を整理しています。富田茶臼山古墳や資料館で展示されている資料は、教科

書のこの内容と同じであることを説明すると、子どもたちも興味を示してくれました。 

さぬき南中学校がＨＰで掲載している市内の古墳紹介は、生徒の観点で大変良くま

とめられており、学習資料として参考になります。ほかに意見はありますか。 

企画展の内容については、県内の資料館、他県の資料館情報も紹介すれば、企画展

の一つとして面白い展示にもなるのではないでしょうか。 

情報を収集していきます。 

議題３について、事務局から説明をお願いします。 

（平成２８年度事業計画について説明した。） 

意見はありませんか。 

今年度も、昨年同様に展示協力するので、パネルを活用した展示をしてはどうです

か。 

今年度に計画している展示内容について説明してください。 

今年度は、常設展示の古代・中世コーナーを新しく設けます。具体的には、市内の

古代寺院跡から出土した瓦や中世の石切場跡等、市内の当時の様子が分かるような展

示にしたいと考えています。 

本物に触れる機会を増やしたり、現地の様子がイメージできたりするような展示を

することで、資料を見た人たちも元気になるような展示を期待しています。 

他に意見はありませんか。 

展示資料だけでなく、展示資料を分かりやすく解説した資料があれば、少人数で来

館しても展示解説を頼りにじっくり見学できると思うので、是非お願いします。 

分かりやすく解説資料を作成します。 

他に意見はありませんか。 

市内小学生の来館時期について、４、５月は６年生、１、２月は３年生が学習内容

と資料館展示品が重なることから、この時期の利用が多くなっています。この時期に

該当学年が重複しない工夫や移動手段の確保が、大切ではないかと思います。また、

本市に勤務する先生方の中には、さぬき市以外の方も多いことから、先生方の研修場

所として資料館を活用することで、先生方にも認識してもらう良い機会になるのでは

と考えます。これらを実現することはなかなか大変ですが、一度実施すれば実績とな

り、後につながるので、検討をお願いしたいと思います。 

実現に向けて、着実にできることを進めていきます。 

他に意見はありませんか。 

資料館を案内するのに、案内表示板が少ないように思います。 



（事務局） 
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（議 長） 

 

 

案内表示板をもう少し増やすようにしていきます。 

議題４について、何か意見はありますか。 

今年度に計画している体験教室について、今後は、火おこしの体験教室を検討して

ほしいです。火は、文化の入口であると考えられていることから、火を発見した歴史

を伝えることも資料館の役割の一つであると考えます。 

来年度の体験教室で計画していきます。 

火おこしの体験教室は、香川県埋蔵文化財センターでも実施した実績があるので、

道具等のノウハウを参考にすればよいと思います。 

参考にして準備したいと思います。 

他に意見はありませんか。 

以上で、平成２８年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を終了します。 

 


